

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 779

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero, id.	4'50

Martes 11 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
Día 11
Sábana a las 5:55

12

MIÉRCOLES
Sta. Clara

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual.

ROSARIO

Continúa a novena al glorioso San Roque. Todos los días a las 7 misa rezada. Por la tarde la función a las seis.

SANTA CLARA

Festividad de esta Santa. Por la mañana misas rezadas. A las 9 misa con exposición cantada por la Reverenda Comunidad con cultos y sermón por un Padre de la Compañía de Jesús. Por la tarde a las 3 y 1/2 exposición y solemnes Vísperas, Gozos de la Santa y reserva.

HOSPITAL

Hora Santa con exposición y meditación a las 5 y 1/2 tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 3/4.

LA VERDADERA

DEMOCRACIA

Ahora que tanto se habla de democracia y tantos ingenios se malogran discurriendo sobre su naturaleza y sobre sus manifestaciones, conviene recordar que ni la palabra es nueva ni es nuevo el concepto que esa palabra significa, como pretenden hacernos creer los pseudo-demócratas a la moderna usanza.

El que algo conozca la historia, habrá visto en ella que en la dirección y en el gobierno de la sociedad se presentan siempre en el transcurso de los tiempos tres poderes: la monarquía, la aristocracia y la democracia, disputándose unos a otros la preponderancia efectiva que alguno de esos tres factores sociales alcanzaba en épocas determinadas.

En los siglos medios, aliada la monarquía con la aristocracia, hubiérase anulado completamente el tercer poder, la democracia, reduciendo el elemento popular que le constituía a servidumbre, sin más derechos que obedecer, servir y pagar, si el catolicismo, poniendo en práctica las divinas enseñanzas que forman su esencia, no inculcara a los hombres la igualdad que permite al esclavo llamarse hermano de su señor.

Por eso mienten todos aquellos que un día y otro afirman en periódicos, libros y discursos que la religión católica es enemiga de la democracia, que está vendida a la burguesía, que desdén a los obreros y que desprecia a los humildes.

El catolicismo—apréndalo para no olvidarlo jamás sus enemigos y detractores—es esencialmente democrático, no con la democracia que enciende odios en los corazones, y perverte con ideas falsas las inteligencias y pone en las manos de sus adeptos piquetas y explosivos, sino con la democracia del amor, con la democracia de la caridad, con la democracia de la justicia.

Para confirmar estas aseveraciones no se precisa más que meditar sobre lo ocurrido en la reciente elección de pontífice, truífo indiscutible de la gracia sobrenatural é indicio seguro de perfecta democracia.

Y es que Pío X, el jefe actual de la cristiandad, viene de la clase de los humildes, de los que el mundo llama desheredados, solo porque, nacidos en la oscuridad y criados en la pobreza, no poseen más tesoros que los de una inteligencia privilegiada, de una laboriosidad perseverante, de una virtud heroica y un corazón henchido de santos ideales y entusiasmos, pasando gran parte de su vida entre los SUYOS, entre los sencillos, entre los humildes, entre los pobres, a los cuales ha dedicado las más exquisitas ternuras de su alma, los más nobles afectos de su pecho y los más fecundos desvelos de su vivo ingenio.

Como se ve, es imposible concebir un ejemplo más elocuente de verdadera y santa democracia, tal como siempre la practicó el catolicismo que solo atiende para otorgar las grandes distinciones a los méritos de la santidad y a los prestigios del genio; si quiera esos prestigios y esos méritos brillen sobre la frente de un esclavo, de un humilde pastor, del hijo de un pobre menestral...!

El Papa Pío X

Recuerdos de un socio del Congreso Eucarístico celebrado en Venecia el año de 1897.

Era el mes de Julio de 1897, y se estaba celebrando el Congreso Eucarístico de Venecia. Habíase formado allí un reducido grupo de franceses, y vimos de cerca al Cardenal José Sarto, a quien el Cónclave acaba de elegir Papa, ya gloriosamente reinante con el nombre de Pío X.

Recuerdo todo exactísimamente. Aún vió el maravilloso cuadro de Venecia, único en el mundo; la arrolladora y musical poesía de las lagunas; la plaza, con su pavimento de tranquita y mármol; la Procuratía, el Palacio del Dux con sus columnatas adornada de chapiteles tan arcaicos y profundamente simbólicos y, primero de todo, *il duomo*, la catedral de San Marcos en que rutilaba la luz de un sol estival.

Llevados por el R. P. Sanna Solaro, de la Compañía de Jesús, tuvimos el honor de ser presentados al eminentísimo señor Cardenal Sarto, que se dignó recibirnos con la delicada amabilidad que nace de la sencillez y la distinción que resaltan en su persona.

El Cardenal Patriarca de Venecia tuvo la bondad de prolongar la audiencia un buen rato, pidiendo al barón de Saráchaga, que iba con nosotros y que debía informar especialmente acerca del estado religioso y social de Francia.

Recuerdo puntualmente hasta los menores detalles de la conversación, que fué en extremo cordial y animada. El P. Sanna Solaro le felicitó por haber tomado la iniciativa de convocar en Venecia el Congreso Eucarístico, y el Cardenal respondió que se proponía tributar a Cristo Nuestro Señor, reinante en la Hostia, el honor que le es debido y que le reconocieron durante siglos las sociedades verdaderamente cristianas.

—Cristo es Rey—decía el Cardenal Sarto—é importa mucho recordarlo en la época actual. Y es Rey, no sólo de los individuos y de las familias, sino Rey de las sociedades, de las naciones y de los pueblos y, como es Rey, debe reinar.

En una breve digresión histórica acerca de los "gloriosos días de Venecia", el Cardenal Sarto nos explicó en lenguaje admirablemente claro y conciso, cuánto había contribuido en la época famosa de su dominación la reina del Adriático, con su vida social y política, con sus instituciones, con sus leyes y hasta con el simbolismo de sus monumentos, al reinado de Jesucristo. Y volviéndose hacia el barón de Saráchaga, que venía de Paray le Monial, añadió el Cardenal Patriarca:

—No es acaso cierto que para protestar contra el desconocimiento de sus derechos a la soberanía universal se apareció el Sagrado Corazón a la Beata Margarita María y la dijo estas palabras, que hacen esperar y con fortan: "Quiero reinar y reinaré, a pesar de Satanás y de cuantos quieran oponerse..." ¡Gran promesa!—añadió el Cardenal. Y envolviéndonos en la mirada suave y penetrante que le es peculiar, prosiguió diciendo con inclisiva lentitud:

—A eso hay que volver. Por mi parte, pondré en ello la mayor diligencia y cuidado, y por todos los medios que pueda he de procurar, cueste lo que cueste, promover el reinado de Cristo.

Quizá otro día hablaré nuevamente de mis recuerdos; por hoy bástame añadir el retrato de S. S. Pío X.

El nuevo Papa es de elevada estatura y continente sencillo y hermoso, y atrae y sujeta la atención, así por sus maneras como por las simpatías que inspira su persona. Tiene los ojos de color azul claro, que tira a gris verde y la mirada llena de bondad, pero de una bondad dominada por la firme resolución de no sacrificar los principios verdaderos.

Abundante pelo blanco, levantado sobre la frente, que es muy ancha, dá a la curva de ésta el aspecto que corresponde a la energía y la rectitud. En suma, Pío X tiene grande y noble figura. Además, es un orador abundante, de palabra limpia, franca, calurosa, resplandeciente y musical. Yo que le oí en Venecia, conservo todavía en el oído el eco de su elocuencia, que ahora, desde la cátedra de San Pedro, hará oír a toda la cristiandad la palabra infalible que reanima y salva.

Félix de Rosnay.

Los GARDENALES ESPAÑOLES

A pesar del estado gravísimo del cardenal Herrero, arzobispo de Valencia, tomó parte en todas las votaciones.

El lunes por la noche el cardenal Herrero votó a las ocho y a las ocho y media recibió el Viático.

Los cardenales enfermos, a quienes según la tradición conclavista, correspondía recibir el voto del cardenal Herrero, fueron monseñores Gibbons, Kopp, Martín Herrera (arzobispo de Santiago de Compostela), Serafín Vannutelli y Gotti.

El cardenal Vives y Tutó ha ayudado, al viejo estilo, durante todo el Cónclave, alimentándose de huevos, leche y legumbres.

El cardenal Sancha y Hervás (arzobispo de Toledo), ha permanecido en oración cuatro horas cada día, dando ejemplo admirable de unción religiosa.

El cardenal obispo de Barcelona, D. Salvador Casañas, ha sido también modelo de unción y religiosidad.

Monseñor Satolli ha dicho reiteradamente:

—La fé de España ilumina a sus representantes. ¡Gran país, magnánimo en su decadencia!

DEBILIDAD

(CUENTO)

La más simpática de cuantas personas concurrían á la tertulia de don Anacleto era un vijecillo de rostro apacible, cuidadosamente afeitado, mirada bondadosa y labios finos, en los que se dibujaba constantemente una sonrisa, de tal modo incolora, tan difícil de traducir, que lo mismo podía ser fruto de agradable bienestar que manifestación externa de recóndita amargura.

D. José, que así se llamaba el anciano, era de tan escaso volumen como corto de talla, y vestía con tanta modestia como aseo. En la reunión se le consideraba mucho, tratándole con cariño los viejos y con respeto los jóvenes.

De tal modo excitó mi curiosidad aquel personaje, que á los tres días de haber sido presentado en casa de don Anacleto no pude contenerme y pregunté con reserva á uno de los contertulios quién era D. José.

—D. José es un hombre extraño— me respondió mi confidente;— se cuentan de él cosas estupendas verdaderamente incomprensibles. A ser cierto lo que se dice, fué rico en otro tiempo, y hoy vive atenido á una renta muy corta, resto de su pasado esplendor.

—Derrochará su fortuna con las mujeres.

—No, señor.

—Acaso el juego haya sido la causa de su ruina.

—Nada de eso.

—Entonces ya me figuro... malos negocios lo dejarían sin blanca.

—Decididamente no acierta.

—¿Algún peito?

—¡Pleitear el hombre más pacífico del mundo! Ya le dije á usted que no acertaría.

—Efectivamente, no me exolico...

—Ni yo tampoco, pero se dice que D. José ha derrochado su fortuna en obras de caridad.

—¡Vaya un caprichicol! No tendrá familia.

—Mujer y dos hijos.

—Y de seguro no estarán conformes con la manera de obrar de don José.

—Así lo presumo.

—Verdaderamente ese hombre es un tipo extraño. Derrochar una fortuna en obras de caridad no lo comprendo... y menos siendo casado, teniendo hijos! Quizás exageren los que eso cuentan.

—No lo sé, porque le conocí ya pobre; pero le puedo asegurar que lo que hoy hace da motivo para suponer que es cierto cuanto de su pasado aseguran.

Como tú me fama de caritativo, los pobres le asedian y no hay uno que le conozca y deje de acudir á él en sus apuros. Grandes son las fatigas que pasa para socorrerles á todos; pero siempre se sale con la suya, porque verdaderamente hace milagros. Auténtico Quijote, es amparador de huérfanos, desfacedor de agravios y protector de viudas. En cierta ocasión le nombraron albacea de una testamentaria, y de tal modo se excedió en sus atribuciones para hacer obras benéficas, que estuvo á punto de ir á la cárcel.

En su casa se ayuna la mitad del año para que coman los que tienen hambre; y hay que seguirle cuando sale á dar un paseito en las épocas que cobra renta y puede disponer de algún dinero. Se llena los bolsillos de moneditas de á dos reales, envueltas una á una en papel de estraza, y con ellas socorre á cuantos mendigos encuentra al paso. De este modo ejerce

la caridad sin pompa, secretamente, como manda el Evangelio.

—¡Vaya un hombre raro!

Di las gracias á mi amable contertulio por las noticias que me había proporcionado, y variamos de conversación; pero mi curiosidad no estaba satisfecha, y los incidentes de la vida de D. José me parecieron desde aquella más interesantes. Con el fin de conocerlos todos procuré hacerme su amigo para estudiar su temperamento y hacerme cargo de si era cierta su aparente virtud. En poco tiempo logré mi propósito, porque en su corazón hallaban cabida todos los sentimientos nobles, y al de la amistad rendía ferviente culto. D. José no era como me lo habían pintado, sino mucho más bondadoso y caritativo.

—Pero, vamos á ver, amigo mío— le dije por fin una noche;— quiere usted explicarme á qué obedece su conducta por hacer bien con perjuicio propio y quebrantos en su familia?

—No lo sé— me respondió algo turbado;— es mi vicio, mi debilidad. Dicen que en París hay quien no falta á ninguna ejecución por ver la cara que ponen en su última hora los condenados á muerte; y yo también disfruto viendo los gestos que hacen los desgraciados á quienes socorro. Es mi flaco, mi único vicio; pero vicio tan fuerte, que, consagrado á él, he ido perdiendo poco á poco la cuantiosa fortuna que me dejaron mis padres.

—Si usted viera las satisfacciones que proporciona mi vicio á los ricos! Cuando yo lo era he experimentado muchas. Entrar en casa de una familia pobre, pero honradísima, que trabajando sin tregua y sin profeción de nadie, apenas consigue, sudando mucho, ganar lo bastante para vivir; entrar, digo, y preguntarle al amo de la casa:

Amigo mío, ¿cuánto necesitaría usted para agrandar su industria, sustituir este taller por otro espacioso y quintuplicar la producción? Oír que le contestan á uno:

—Pues... mire, señor, con 500 duros haré todo eso. ¡Si viera usted lo que se gaza entregando á aquel hombre la cantidad citada, observando el regocijo de la familia, escuchando las bendiciones de los que reciben la dádiva! Aí he gastado yo toda la herencia de mis padres, y aseguro á usted que si pudiera disponer de otras varias, haría lo mismo.

—Pero D. José, ¿usted no piensa que es padre de familia y pueden necesitar sus hijos algún día lo que ha regalado graciosamente á los demás?

Muchas veces, y hasta me ha remordido la conciencia algunas. Pero mi remordimiento pasa pronto, no es como el que deben de sentir los que se arruinan á consecuencia de otros vicios que denigran y envilecen. El mío no tiene esas propiedades; es casi evangélico; por eso confío en el perdón de Dios, y espero que, en su día, proporcionará á mi familia aquello de que carezca.

—¡Hermosa confianza!— le dije enternecido. Si en el pecho de cada mortal hubiese un corazón tan débil como el suyo, la felicidad de ultratumba reinaría sobre la tierra.

Aurelio Yanguas,

NOTICIAS BREVES

“Le Rappel” publica en la sección telegráfica la noticia de que el presidente de la R. pública de Oange, monsieur Stein, ha abrazado el catolicismo.

—Comunican de Roma que pasan de 20 000 los telegramas de felicitación recibidos por Su Santidad.

—Telegrafían de San Sebastián que, según referencias autorizadas recibidas ayer, el supuesto veto de Austria en la elección del Papa fué particular, no oficial como se creía.

—El señor García Alix ha desmentido que el gobierno piense coaligarse en las próximas elecciones con los restantes partidos monárquicos.

—El Sr. Villaverde, hablando respecto á haberse dado vivas á la República, ha insistido en que prohibirá en absoluto todo grito subversivo, entregando á los tribunales á los contraventores.

—Como quiera que el Tribunal se muestra contrario al recurso de casación de la sentencia que condenó á la última pena á la desgraciada Cecilia Aznar, supónese que ésta sufrirá á fin de mes el terrible fallo de la Justicia.

—La fecha para las elecciones municipales se fijará en el próximo Consejo de ministros.

—Comunican de Oviedo que el ex-alcalde D. Juan Uriá, procesado á causa de los sucesos de Infesto, ha sido puesto en libertad.

—Ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado de la Universidad de Barcelona un individuo que vendía libros pornográficos en el apeadero del paseo de Gracia.

—Fuerzas de infantería y de la guardia civil han llegado á Málaga conduciendo cien presos procedentes de Alcalá del Valle, acusados de haber tomado parte en el motín ocurrido hace pocos días.

—Preguntado respecto al asunto el Sr. Merino yerno del difunto Sagasta, ha dicho, que opina que los liberales no deben aliarse con los conservadores en las próximas elecciones, pues caso de una derrota, como ésta sería común en virtud de la coalición, no podrían entonces los liberales sustituir en el poder á los conservadores.

—Telegrafían de Lisboa que se han sentido temblores de tierra. Una de las sacudidas duró diez segundos, pudiendo observarse ligero movimiento de oscilación en algunos edificios.

CRÓNICA

La Real é Ilre. Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados, erigida en la iglesia del Pino de Barcelona, ha confiado los sermones del solemne novenario que principiará el día 13 del próximo Septiembre á nuestro distinguido amigo el elocuente orador sagrado Lcdo. Rdo. Rafael Algüero, beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral.

Dicho orador sagrado tiene además el encargo de predicar el panegírico del dulce Nombre de María cuya fiesta se celebrará el día 13 por la mañana en la dicha parroquia del Pino.

Por el Rectorado ha sido propuesta para desempeñar la escuela de Enveija doña María Rosa D'Ocon Lopez.

Ayer fué restituido á su casa el niño de tres años que se había extraviado. Después de haber pasado una noche al raso fué recogido en una montaña cerca del Coll del Alba.

Leemos en el “Diario de Tarragona”: “Una desgracia de familia afije en

estos momentos á los canónigos de esta Metropolitana D. Juan y D. Ramón Corominas por la pérdida de su señora hermana María, cuyo fallecimiento ocurrió el domingo en Barcelona.

Dios haya acogido en su seno el alma de tan virtuosa señora y nos asociamos al dolor que embarga á dichos señores capitulares.

Nos comunican de Ampolla que la colonia veraniega de aquella estación se prepara para celebrar solemnes y regocijados festejos el sábado y domingo próximos. Se dice que habrá iluminaciones á la veneciana y disparo de fuegos artificiales en el mar por un pirotécnico de Reus.

Se ha descubierto en Bilbao una fábrica de moneda falsa, la cual tiene ramificaciones en Barcelona, Sevilla y Madrid.

Las monedas de plata falsificadas las mandan del extranjero en piezas, no teniendo aquí más que poner el cuño de España.

Se asegura que los billetes falsificados son los de cien pesetas, de la emisión de Jovellanos.

Se han practicado muchas detenciones.

Las religiosas del Convento de Santa Clara obsequiarán á su patrona con los siguientes cultos.

Esta tarde cantarán solemnes vísperas.

Mañana, desde el amanecer habrá misas rezadas.

A las 9, expuesto S. D. M. se cantará oficio solemne por la Rda. Comunidad con sermón por un Padre de la Compañía de Jesús.

Por la tarde á las 3 y 1/2 solemnes vísperas, gozos de la Santa y Reserva.

En la calle de San Roque están haciéndose los preparativos para la solemne fiesta que aquellos vecinos celebrarán el próximo domingo en honor de su Patrono.

Tenemos entendido que en breve se dará comienzo por la brigada municipal al arreglo del afirmado de la calle de la Ciudad, cuyo estado es verdaderamente vergonzoso. La reforma en proyecto es verdaderamente importante, pues se ensancharán las aceras que serán de cemento con bordillos de sillería y en el arroyo con afirmado de madera para facilitar el paso á las caballerías y evitar al propio tiempo las profundas roderas que hoy la afean é impiden el tránsito.

Si el ensayo, como se espera, da buen resultado, se extenderá la reforma á otras calles tan necesitadas como aquella de urgente reparación.

La Universidad de Barcelona anuncia que desde el día 16 al 31 del actual estará abierta la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos que deseen examinarse en el próximo mes de Septiembre.

Aun cuando no ha pasado el periodo de la veda, hay muchos cazadores que se burlan de la ley. Un periódico de Castellón denuncia los innumerables abusos que se cometen en varios puntos tirando con el mayor descaro á las perdices sin que ninguna autoridad se tome la molestia de perseguir á estos destructores de la caza.

Don G. Gimenez Monner, ha sido nombrado vice-cónsul de Francia en Vinaroz.

Hállase vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Galdá, concediéndose un plazo de 15 días contaderos desde ayer para solicitarla.

HIERRO MATHEU. Véase anuncio en cuarta plana.

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

COMERCIALES

Vinos.—Las noticias que se concretan por lo que promete la actual cosecha son optimistas; esto es, se cree que esta será buena. Con este motivo la negociación de este artículo se ha encalmado aún más y los precios se inclinan a la baja. Níminamente cotizamos los siguientes:

Tintos: Aragón superior de 40 a 00; corriente de 00 a 38; Alicante superior de 00 a 36; corriente de 00 a 34; Tarragona superior de 00 a 36; corriente de 00 a 34; Valencia superior de 29 a 30, corriente de 26 a 28. Blancos de 14 grados de 35 a 36 todo pesetas a carga sin derechos de consumo.

Aceites de oliva.—Las transacciones animadas y los precios sostenidos, escaseando los arribos con relación a lo que en estos momentos absorbería el consumo.

Cotizamos en duros la carga de 115 kilos:

Andalucía superior. 22 1/2 a 23
Idem corriente. 21 a 21 1/4
Tortosa inferior lampante. 20 1/2 a 21.
Tortosa buenos. 23 a 24
Tortosa finos. 28 a 29
Aragón finos. 30 a 31
Lérida. 21 a 21 1/2

Algarrobas.—Vinaroz, de 14 28 pesetas a 00 00 Alicante de 00 00 a 00 00. Rojas de 13 09 a 13 69 Ibiza de 00 00 a 13 09. Portugal de 00 00 a 00 00 Mallorca nueva de 12 79 a 00 00. Tarragona nueva de 12 50 a 00 00 Chipre de 00 00 a 16 07 Valencia de 00 00 a 13 69 los 100 kilos.

Variedades

El profesor más joven del mundo

El conservatorio de Bolonia tiene el profesor más joven de cuantos dan lecciones en el mundo.

Con la solemnidad de costumbre, acaba, en efecto, de tomar posesión de una plaza entre el Cuerpo docente de dicho Conservatorio, el pequeño Alberto Spalding, de trece años.

Esta maravilla de precocidad, que posee ya en toda regla su certificado de estudios, con la autorización oficial para enseñar en cátedras superiores de música, dirigirá una clase de violín, instrumento que toca con tal inimitable perfección que le ha valido el calificativo de pequeño Paganini con que generalmente se le designa.

La familia del Papa

Parece que Pío X tuvo la desgracia de perder hace años a su madre, a quien adoraba por todo extremo.

José Sarto era hijo de esta honrada y piadosa aldeana y de un escribano municipal.

Un hermano del Papa, que fue carabinero en el ejército italiano (espe-

cie de guardia civil) tiene ahora un almacén de vinos en Mantua.

Quedan vivas cuatro hermanas del Pontífice.

Dos de ellas, María y Rosa, vivían con él en el patriarcado de Venecia.

Otra se casó con el sacristán de Salzano, pueblecito de que fué cura párroco el actual Pontífice en otro tiempo.

La otra hermana Rosa, casada con el dueño de una hostería. Cuando José Sarto fué cura de Riese se verificó el enlace de su hermana con aquel honrado y modesto industrial.

Estas noticias sobre la familia del Pontífice, acreditando la modestia del origen de Sarto, producen efecto de simpatía en las masas populares.

Parece que un sabio italiano, el doctor Labón, haciendo estudios sobre las ondas hertzianas, ha descubierto por medio de un reflector potentísimo, capaz de enviar a distancias un haz de radiaciones eléctricas paralelas, conservando la misma intensidad que en su origen, se pueden enviar también a grandes distancias las ondas citadas y provocar también la descomposición de las substancias explosivas.

O lo que es lo mismo, que con el invento en cuestión ni habrá pulverines, ni parques de artillería, ni buques de guerra seguros, pues su destrucción y voladura solo le costará al enemigo el trabajo de enfocarles el proyector ideado por el Dr. Lebón.

Según se las promete este sabio italiano (y es prometer) con su invento se podrán hacer estallar hasta los cartuchos que los soldados lleven en sus propios equipos.

TELEGRAMAS

Notas tarraconenses

Por incomparecencia del procesado se ha suspendido hoy la vista de una causa por estafa contra un sujeto, cuyo paradero se ignora, que fué sorprendido en la estación de Reus viajando sin billete en un tren procedente de Zaragoza.

Se está instalando en la calle de Orosio una fábrica de limas que una compañía inglesa tenía establecida en Barcelona.

—Se halla vacante la plaza de médico de Solivella.

—Ha sido convocada para esta tarde la Junta provincial de Sanidad.

—Comunica el alcalde de Poboleda que ha sido hallado en una balsa el cadáver del concejal don Antonio Doménech Pahí. En un bolsillo se le encontró un escrito despidiéndose de sus hermanos y demás familia.

Escuadra

Telegrafan de Washington que se ha anunciado en una comunicación oficial que la escuadra norte americana cruzará el Mediterráneo hasta Diciembre y que después se dirigirá a las Antillas.

Se afirma que es inexacto que se envíe la escuadra al extremo Oriente.

Los proyectiles ingleses

Estima el jefe del Gobierno inverosímil la noticia que han publicado algunos periódicos respecto de que las balas de los cañones de los buques ingleses hayan caído en el camino dentro de nuestro territorio en Algeciras.

Sin embargo, ha dado órdenes para que se pregunte a las autoridades de aquellas poblaciones para que se le den precisas noticias de ello.

Después el ministro de la Guerra ha estado en la Presidencia y ha conferenciado con el Sr. Villaverde, se cree que para comunicarle las noticias recibidas.

En los centros oficiales han guardado reserva absoluta, de modo que no se sabe si se confirman o se desmienten estos rumores.

Los viajes del Rey

Ha manifestado el Sr. Villaverde que no es exacto que el Rey piense ir a Santiago, como han indicado los telegramas de aquella ciudad.

El Rey no realizará más viaje que el que ya anunciamos y que hoy se ha confirmado por el Sr. Villaverde, para visitar el fuerte de Jaca.

Madrid 20, 26 25.

Existe perfecto acuerdo entre el Sr. Villaverde y los ministros de la Guerra, Hacienda y Marina, sobre la cuestión de los presupuestos.

Estos serán más reducidos de los que confeccionó el Sr. Rodríguez Sampedro, y se ha puesto especial cuidado para que resulten mejor atendidos los servicios de los distintos departamentos.

Madrid 10, 17 40.

El ministro de la Gobernación ha negado que se concierte una coalición monárquica, pues solo se trata de una inteligencia entre monárquicos frente a la solidaridad de los republicanos.

Cada partido recabará su libertad para la designación de candidato para la designación de candidatos en los elecciones municipales.

Los coro de Clavé

Gijón 9, 17 40

Esta tarde se ha celebrado un concierto, siendo muy aplaudidas todas las piezas por la numerosa concurrencia.

Por la noche el Ayuntamiento ha obsequiado a los coristas con un banquete en los Campos Eliseos.

Huelga en puerta

Valencia.—Los empleados de consumos del turno de noche se han adherido a los acuerdos tomados por sus compañeros del turno de día.

Se asegura que si dentro de 15 días no se atiende a sus pretensiones, abandonarán el trabajo.

Últimas noticias

Comunican de San Sebastián que el príncipe de Mónaco se ha despedido del Rey, permaneciendo una hora en Palacio.

El Rey y el príncipe de Asturias le acompañaron al muelle, de donde zarpará hoy para las costas de Bretaña.

En Ampolla

Se venden a precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto central de aquel barrio, hechas expresamente para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustín Pitarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS

DE 11 A 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible a sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos a los señores facultativos)

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

PISO tercero por alquilar, recién restaurado

Calle del Obispo Aznar (Plaza Nueva), número 12.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Quiere ser V. Tenedor de libros?

Comprando un ejemplar del Consultor Rápido Teórico-Práctico de la Contabilidad Mercantil por Luis G. Borrís lo conseguirá. Única obra verdadera para aprender por sí solo la Teneduría de Libros.

Precio 5 pesetas, en la Librería de Voltes

ANGEL, 7.—TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriología a cargo de D. Manuel Vilá

ANCHA S, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que a central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antitífico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gasosas.—Hornos, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolate s. Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—Espotos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Liquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

- 1.º Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
- 2.º Cuando los análisis ó ensayos tuviera por objeto haber nso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de los señalados en la tarifa
- 3.º Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS

Al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintidós años de éxito creciente. Unicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas de Europa. Las prescripciones, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Precio 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Descontad de imitaciones.

VINOS LEGITIMOS

JEREZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

Y CATALUÑA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

De efectos rápidos y seguros para combatir los caleres pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, sujos blancos o irregularidades de la menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior a todos los ferruginosos

MATHEU

SIN COLOR NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

DISPONIBLE